

BASES

Este periódico se publica los días menos los festivos, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Calle de San Diego de Cádiz, n.º 8. Teléfono, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

ESTABLECIMIENTO

En Cádiz, al mes, Ptas. 1 50
Provincias, trimestre 4 00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su número se reparten gratis.

La solución de la crisis

Una vez más se ha impuesto en las altas esferas gubernamentales el patriotismo y la abnegación, que fueron los fundamentales principios de la situación política que ha presidido y que afortunadamente sigue presidiendo el Sr. D. Antonio Maura.

Se han hecho cargo perfectamente cual corresponde a la sagrada de la Corona, los ministros que formaban el anterior Gabinete y todos ellos han dado las más gallardas pruebas del más puro patriotismo.

La crisis ha girado sólo y exclusivamente sobre dos puntos: el primero, que era absolutamente imposible prescindir de los admirables servicios que el señor Dato está prestando a la Patria en la cartera de Estado, en estos momentos en que la cuestión internacional es el principal problema de todos los países; y en segundo término, en que rompiéndose la unión sagrada, que fué el alma del Gabinete, volveríamos a los tiempos de lucha de la baja política, hoy que estamos tan necesitados de identificación y cooperación en todos los espíritus.

Justo es rendir un tributo de afecto a la actitud del señor conde de Romanones, que ha sido de los más conciliadores para la continuación de este Gabinete.

Por otra parte, los Sres. Maura y Dato han mostrado una abnegación maravillosa, y la Patria tendrá que agradecerles el sacrificio que hacen, así como a los demás consejeros de la Corona que han aceptado la solución adoptada por Don Alfonso XIII.

Toda la Prensa sensata ha aplaudido unánimemente la solución de esta crisis, porque ello significa que se impone sobre todas las cosas el imperio del patriotismo.

Este ejemplo que se acaba de dar ahora cuando es lo que interesa a nuestra Nación; es lo que más conviene a los intereses nacionales, puesto que esto de estar sometidos a crisis relámpagos es perjudicar en alto grado, y mucho más cuando, como se sabe, las circunstancias son gravísimas.

Tenemos una vez más que elogiar la sabiduría de la Corona, así como el patriotismo de los ministros, que, abnegados, continúan en sus sillas, que no son hoy de los que están adornados de rosas, sino que no tienen más que espinas.

FIGURAS DEL DIA

El príncipe Maximiliano de Baden

El exembajador de los Estados Unidos en Alemania, Mr. Gérard, hablando del ahora canciller alemán, dice en sus ya famosas «Memorias».

«El Príncipe Max de Baden se interesó mucho por la suerte de los prisioneros».

El Príncipe es el presunto heredero del Trono de Baden, aunque no es el hijo del Duque reinante.

Es muy popular. Declaro que sentía por él la más viva admiración.

Espíritu cultic no, lector ferviente de Emerson, está al corriente de la evolución intelectual de todos los países y de los progresos que en todos ellos se realizan.

El pueblo badense será, sin duda, feliz, bajo el gobierno de tal Príncipe.

Este Príncipe se mostraba de juicio tan recto, y animado de sentimientos tan caritativos, que M. De Jagow llegó a pensar en la creación de un departamento central para los prisioneros y en confiarle la dirección.

Yo estimaba, con M. De Jagow, que así iría todo perfectamente, desde el doble punto de vista práctico y moral.

Naturalmente: M. De Jagow sólo podía sugerir de una manera discreta las ventajas de seme ante medida.

El personaje escogido reunía todas las cualidades apetecibles para desempeñar estas funciones: era Príncipe, heredero presunto de uno de los Tronos del Imperio alemán, y ocupaba el rango de general en el Ejército.

Desgraciadamente, la oposición de Ejército, y particularmente la de los Comandantes de Cuerpo, fué tan viva, que M. De Jagow tuvo que renunciar a su proyecto.

Estoy seguro de que si al Príncipe Max se le hubiera puesto a la cabeza de un departamento de este género, Alemania no se encontraría bajo el peso de la acusación odiosa que ha caído sobre ella, y que es la de maltratar a los prisioneros, y los dos millones de prisioneros de guerra que en este momento se encuentran en territorio alemán, no regresarían a sus casas, como es probable que suceda, con odio mortal en el corazón.»

Urberuaga de Ubiña.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especial para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Bata. Médico director: don Cipriano Alonso Díaz.

De sociedad

Se encuentra en Cádiz nuestro respetable y querido amigo el diputado provincial Sr. Marqués de Negrón.

Saludamos ayer en Cádiz a nuestro distinguido amigo de Vejer, don Aurelio Avila.

Vino de San Fernando el contador de Navío, particular amigo nuestro, D. Luis Videgain.

Se encuentra restablecido de su dolencia nuestro antiguo y querido amigo y correligionario, don Felipe Patrón.

Muy viva mente lo deseamos.

En la parroquia del Sagrario contábase con matrimonio la joven María del Carmen Arceo y Moreno, hija del ilustrado profesor de Instrucción primaria, D. Manuel, con el apreciado joven don Eduardo Mirazo Vargas, los que obsequiaron después a sus amistades espléndidamente.

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas felicidades, marcharon a Jerez y otras poblaciones.

En la iglesia parroquia de Nuestra Señora del Rosario se verificó el bautizo de la hermosa niña dada a luz por la distinguida Sra. D.ª Dolores Fernández Izquierdo, esposa de nuestro particular y estimado amigo el diputado provincial don Amador Arturo Salas y Alcoba.

Administró las salutíferas aguas el presbítero don José Vaca Ponce, imponiéndole los nombres de María del Carmen Manuela Jerónima.

Le apadrinaron el hermano de la recién nacida por su hermano don Arturo, y por su abuela paterna la respetable señora doña Ramona Alcoba y Vargas Maclinea.

El acto fué en la intimidad de familia.

Reciban nuestra felicitación los señores de Salas y Alcoba.

Q. A. DRAIN Y CA

Subsistencias

Por disposición del señor alcalde, se concede una prórroga de veinte y cuatro horas, para que los almacenistas y detallistas de azúcares que el día 7 del que cursa no presentaron la declaración de existencias, puedan hacerlo, pasado el cual se aplicarán los sanciones legales.

Cádiz 9 de Octubre de 1918 — El jefe de Negociado,

José M.ª Rabello.

Las célebres obras educadoras DEL DOCTOR **MARDEN**

Por Telegrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid, 10.

Parte Oficial

París

El parte de esta tarde dice: Tomáronse fuertes posiciones alemanas. Los prisioneros hechos ayer frente a Arne pasan de 600.

Parte Oficial

París.

El americano dice: Los americanos tomaron Cernay a pesar de la resistencia del enemigo. Siguen avanzando.

Contestación de Wilson

Londres.

Ha respondido el presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson, a la petición del armisticio de Alemania.

Pone como condición la evacuación completa de Francia y Bélgica.

Construcción de buques

Nueva York.

Durante el mes de Septiembre hicieron 600 buques con un tonelaje de 2.082.400 toneladas.

Líneas de defensa

Londres.

Sábese que los alemanes construyen una línea de defensa solidísima desde Ostende hasta Thourout.

También trabajan consolidando las defensas de Brujas y Zeebrugge.

Comentarios

Londres.

Ocupanse todos los periódicos de las devastaciones causadas por los alemanes en suelo francés.

La nota de Wilson

Madrid.

La nota de Wilson constituye hoy la noticia más comentada de Madrid.

Publicáronse carteles transparentes, saliendo algunos extraordinarios de los periódicos, que eran arrebatados de las manos.

La tesis americana es la de que se retiren las tropas antes de hablar de discusión de armisticio.

Esto ha sido muy favorablemente acogido por la opinión.

Parte oficial

París.

Mediante certero repentino golpe americano, ha vuelto a despertar en los alemanes su sueño.

Los tres días últimos de batalla tomó rumbo al Noroeste, pero hoy intensificóse repentinamente hacia el flanco izquierdo, y sea en dirección Oeste, atravesando la línea que corre al Sur de Fleville.

Los americanos tomaron rápidamente a la ciudad de Chatel Checery.

Ahora corre al Sur de Fleville, ocu-

“OTTO”

pando igualmente las alturas de este río.

La acción en el aire fué corta, pero tenacísima.

Cuando los alemanes quisieron organizar la resistencia y hacer frente a nuestro avance, todos los objetivos estaban ya logrados.

Son incalculables las ventajas tácticas de las nuevas posiciones, que hacen difícilísima la permanencia de los alemanes en los sectores de la Argona.

Como en días anteriores, hánse observado amplios movimientos enemigos en dirección Norte, con mayor intensidad hacia el Norte de Fleville.

Los transportes, por causa del buen tiempo, siguen con regularidad matemática.

Continúa aumentando también en los alemanes el número de cañones de largo alcance en el frente.

Los aviadores americanos han regado de bombas, en grandes cantidades, la comarca arbolada.

En esta región, que ocupa el enemigo, han sido derribados numerosos árboles, removiéndose todo el terreno.

Bodas de oro

Nueva-York.

Con motivo de las bodas de oro del cardenal Gibbons, se ha celebrado solemnemente una ceremonia religiosa, pronunciando una oración monseñor Ewdr Hamss.

Aceptación

Nueva-York.

La Federación Mexicana del Trabajo, ha aceptado la invitación que le ha dirigido la American, con objeto de celebrar conferencias internacionales en la ciudad de Lerdo (Texas).

Verificaráse el 13 de Noviembre próximo.

Asistirán veinte delegados obreros mexicanos.

La Prensa

Nueva-York.

Los periódicos de todos los Estados norteamericanos, clasifican violentamente al Gobierno alemán, por entender que las proposiciones de paz no son puramente sinceras.

Exigen no se entre en discusión sin, después de la capitulación sin condiciones.

El nuevo canciller, ante el Reichstag es considerado como conteniendo numerosas pruebas.

Habla diplomáticamente, pero usando ideas autocráticas.

Comentario

Londres.

Los periódicos se ocupan de las devastaciones cometidas por los alemanes en el suelo francés.

«Daily Telegraph» dice, que Alemania debe ser notificada de que se le exigirá una reparación de todos los años.

Esperemos—agrega—que una declaración sobre este punto, hallará sitio en la respuesta de los aliados al canciller.

«The Times» dice, que si Brujas es destruida, Hamburgo debe pagarla, y si lo es Lila, lo pagará Francfort.

El pago no debe adoptar la misma forma del crimen empleado por los alemanes, pero éstos conocen perfectamente

la práctica de cogér rehenes, en garantía de buena conducta.

La salud en España.—Graves noticias

El Subsecretario de Gobernación y el director general de Sanidad han manifestado a los periodistas que es imposible ocultar que el estado de salud en España es gravísimo.

El Gobierno toma las medidas necesarias para aminorar los efectos de las enfermedades que existen en todas las provincias de España.

Notas agrícolas

Reconstitución del viñedo

Elección de «barbados»

El «barbado» consiste en un sarmiento que durante algún tiempo se ha tenido en un plantel, para facilitar la formación de la cabellera radicular y por lo tanto, el buen resultado de la plantación, cuando se traslada al lugar definitivo.

Los sarmientos que se utilizan para la creación de los «barbados», deben cortarse de la cepa durante el reposo de la vegetación y tener sólo un año.

Los «barbados» se elegirán de un largo suficiente, y presentarán en su parte aérea la madera vigorosa y madura en toda su longitud, de un grueso o diámetro de 4 a 5 milímetros, por lo menos, en las extremidades, para de este modo obtener pies de viña vigorosos y de fácil injerto.

En su parte aéreas, los entrenudos no deben ser ni cortos ni largos, ni atacados de ninguna enfermedad, no debiendo tampoco presentar cortes ni rasgaduras.

También deben estar bien nutridos, poseyendo grandes reservas alimenticias en sus tejidos, con el fin de favorecer el nacimiento rápido de las raíces que llevarán su base.

Para reconocer si la madera del «barbado» contiene reservas alimenticias, se empleará la tintura de yodo ordinaria, siguiendo el método indicado para la elección de las «estacas».

Las yemas aéreas de los «barbados» deben ser lo más vigorosas posible.

El «barbado» debe presentar igualmente las raicillas sanas y exentas de podredumbre, como suele ocurrir en los procedentes de viveros o plantales sometidos a grandes riegos.

El corte de las raicillas debe ser blanco y húmedo.

La época de plantación de los «barbados», dependerá del clima.

En las regiones mediterráneas se hará a fines de Marzo o principios de Abril. En general, en los terrenos ligeros y cálidos podrán plantarse antes que en los fríos y húmedos.

Por último, cuando los «barbados» se adquieren del comercio, deberá exigirse que estén bien embalados, pues de este modo se tiene la garantía de que los sarmientos conservan el grado de humedad necesario y que no se han resecado y perdido sus condiciones vegetativas.

LUIS ARIZMENDI.

NOTICIAS VARIAS

En el Hospicio Provincial existían ayer 707 albergados.

El señor gobernador civil, recibió el siguiente telegrama del interventor de Aduanas de Arcila:

«Con esta fecha sale para esa puertecita de falucho «San José», conduciendo 32.400 huevos.»

La Alcaldía de Vejer anuncia la suspensión del servicio de bagajes durante el próximo año de 1919.

La benemérita de Chipiona ha detenido a 16 individuos por jugar a los prohibidos.

Se les ocupó una baraja y cantidad de metalico.

Según comunica a este Gobierno civil la benemérita de Medina S. donia, en la «Dehesa de Capile», propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Negrón, se declaró un incendio.

Se quemaron unas cinco fanegas de terreno de pasto y monte bajo, calculándose las pérdidas en 25 pesetas.

De las diligencias practicadas, resulta que el vecino Luis Cantero Luna, que tiene terrenos colindantes con dicha dehesa, se puso a quemar pastos en sus terrenos, corriéndose el fuego y quemándose una choza pequeña de su propiedad y corriéndose a la inmediata dehesa, sin poder evitarlo por encontrarse sólo y haber tomado el fuego mucho incremento.

Dicho sugeto fué puesto a disposición del Juzgado.

Ayer se encontraban atacados al muelle Reina Victoria, los vapores Delfín, Cabo Tres Forcas, Cataluña, Itálica y Martín Sáenz.

Instrucción Pública

La «Gaceta» de 8 publica los ascensos de maestras y maestros por corrida de escala y que corresponde al pasado mes, con efectos económicos de 1.º del presente.

De esta provincia asciende a 1.500 pesetas don Pedro García.

El alcalde de Los Barricos, participa a posesión y cese de las maestras doña Josefa Verugo y doña Emilia Fernández, por virtud del concursillo, y la posesión en la escuela de Palmones, de la opositora doña María de la Fuensanta Iglesias García.

Las maestras auxiliares de San Fernando, doña Angustias Crespo, doña Dolores M. zorra y doña Encarnación Ruiz elevan instancia al rector, solicitando se les designe para el desempeño de las clases de adultas en el presente curso.

La maestra de Grazalame, señorita Fernández de Bulnes, remite documentos para su expediente personal e ingreso en el escalafón.

El jefe de la sección de Málaga, solicita del de ésta, certificación de descuentos realiza los a doña Ana Escobar Grao, maestra que fué de esta provincia.

Para un asunto que le interesa, deben pasar por esta sección la señora viuda del maestro señor Torcello y la maestra doña María del Carmen Tr. v. z.

Telegrama importante

El Sr. Gobernador civil recibió el siguiente telegrama del Sr. Ministro de la Gobernación.

«En vista de la excitación de la opinión pública con la epidemia reinante, debida en gran parte a exageraciones e inexactitudes circuladas por la prensa diaria; ha llegado el momento de que V. S. procure serenar los ánimos e infundir confianza en la eficacia de las medidas sanitarias que se adoptan en esa provincia, para lo cual, considerará V. S. en sesión permanente a la Junta Provincial de Sanidad y seguirá sus inspiraciones para todos los armanes inexactas, así como separar los espíritus e infundir valor a los menos animosos, solicitando la colaboración social de todos los ciudadanos como único medio de tener que luchar con éxito contra las enormes dificultades, que por su estrechada difusión ofrece esta epidemia.»

Es además por extremo alarmante y falta de veracidad la noticia que se hace circular de tiempos en tiempos con prelación, la entrada de porugueses en España a su paso por determinadas regiones.

Desmíentala V. S. de modo categórico porque son tales las precauciones y medidas tomadas para que no entren portugueses en España que puede asegurarse cerrada la frontera a esos efectos hace muchos días.

Le saludo.

Este telegrama se dió a conocer, en la Junta Provincial de Sabidad, celebrada ayer y que como se sabe, hace cuatro días, está en sesión permanente.

SOLUCION DE LA CRISIS

El señor gobernador civil recibió el siguiente telegrama del señor subsecretario del Ministerio de la Gobernación:

«El Gobierno constituido como estaba, con la sola variación de encargarse del Ministerio de Gracia y Justicia el señor Presidente del Consejo, y de haber sido nombrado ministro de Instrucción pública el señor conde de Romanones. Le saludo.»

En la Imprénta de este periódico, se venden ejemplares impresos del Reglamento de Billares, acondicionado en...

R. BERNAL
Enfermedades de la piel.
Consultorio médico-quirúrgico de 12 a 3.
Rosario Cepeda, 28.